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FECHA: JULIO 01 de 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “En Carambola, un diputado lesionado” 

 
“Son mínimas condiciones tecnológicas en escuelas” 

 “Quieren a escuelas sin comida chatarra” 

 “Empresa armadora se asentará en Hidalgo” 

 
“Lleva Tuzobús 85% de avance” 

 
“Cuartos de alarido” 

 
“En agosto concluirán las obras del Tuzobús” 

 “UAEH, MODELO DE INNOVACIÓN: SEP” 

 
“Guardia en alto para mantener saldo blanco” 

 
“Elimina Ejército a 22 en Edomex” 

 
“Arroja 22 muertos combate en Edomex” 

 “Obama se va por su cuenta; el Congreso congela su reforma migratoria” 

 “Abate el Ejército en el Edomex a 22 presuntos plagiarios” 

I N S T I T U C I O N A L 
El Reloj-IEE podrá negar registro a partidos por incumplir paridad de género: Si al momento de registrar 
candidatos, partidos políticos incumplen con el tema de paridad de género, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo está 
facultado para negar el registro, ante lo que sería una evidente falta a la legislación, aseveró el secretario general del órgano 
electoral, Francisco Ortega Sánchez. Entrevistado por este medio de comunicación, el funcionario electoral detalló que si 
los partidos no cumplen con el 50-50 a la  hora del registro, es decir, 50 por ciento candidaturas  de mujeres y 50 por ciento 
para hombre, en primer término se le requiere al partido político que haga un ajuste a su listado. De no hacerlo, el IEE tiene 
la facultad, porque así se la otorga la Ley General de Partidos Políticos de llevar a cabo el ajuste correspondiente, 
obligando así al instituto político de cumplir en lo que respecta al tema de paridad. Cabe mencionar que apenas durante el fin 
de semana, los diputados locales aprobaron reformas a la Ley Electoral, en las cuales se incluyen las disposiciones relativas 
a los partidos políticos, en este sentido, Francisco Ortega indicó que ello implica que los partidos políticos deberán presentar 
fórmulas alternadas de mujeres y hombres, no sólo en las candidaturas de 'Mayoría Relativa', sino también en las de 
'Representación Proporcional'. Asimismo, dijo, se debe establecer criterios para qué las candidaturas que se den a las mujeres 
no sea en los distritos más complicados, sino también en los más competitivos para cada uno de los partidos políticos, esto 
con el objetivo de evitar que las mujeres sean utilizadas "para relleno". (Verónica Ángeles, página 07) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Crónica-Incurrirían diputados en faltas, plantea Guillermo Galland G.: Integrantes de la LXII Legislatura cometerían 
una falta a la ley de responsabilidades de los servidores públicos al omitir la consulta popular dentro de la armonización legal 
de las normativas electorales, advirtió el diputado de Acción Nacional (PAN), Guillermo Galland Guerrero. Este fin de semana 
el Congreso hidalguense concluyó con la adecuación de la Ley General de Partidos Políticos a la ley Electoral del Estado de 
Hidalgo, en donde incluyen aspectos relevantes como  las candidaturas independientes, iniciativa ciudadana y preferente, 
paridad de género, entre otros, no obstante dejaron fuera la consulta popular. “Creo que estamos cumpliendo parcialmente a 
la armonización legal, pues hay temas que si se van a legislar pero la consulta ciudadana se da fuera, por eso propongo otros 
mecanismos como la revocación de mandato; pero lo que puedo decir es que si como legisladores no cumplimos podemos 
incurrir en la posibilidad de fundarnos un juicio político”. De acuerdo con el artículo 6 de la ley de responsabilidades de 
servidores públicos, son procedentes a juicio político aquellos que con sus actos u omisiones redunden en perjuicio de los 
intereses públicos fundamentales o de su buen despacho. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
Criterio-El fuero no es sinónimo de impunidad: PRI: Ante síndicos y regidores priistas, el diputado local Humberto Lugo 
Guerrero afirmó que el fuero de los alcaldes no es sinónimo de impunidad. Durante el foro de actualización efectuado en 
Huichapan, precisó que los legisladores hidalguenses actúan conforme a derecho al referirse al proceso que desaforó a Hilarlo 
Mendoza, alcalde de Tepehuacán de Guerrero y al análisis que se efectúa en la actualidad para el desafuero de Lucina 
Hernández, regidora de Molango. En tanto el presidente de Fundación Colosio en Hidalgo, Oziel Serrano, al hablar del tema 
manifestó que sólo a través del conocimiento profundo de las atribuciones y funciones de quienes integran el ayuntamiento, 
es corno se podrá trabajar en un marco de respeto y apegado a derecho y de esta forma evitar que incurran en conductas 
irregulares. (Redacción, página 07) 
 
Milenio-Fuero de los alcaldes no es para impunidad: PRI (Redacción página 12) 
El Sol de Hidalgo-El FUERO no DA IMPUNIDAD (Redacción, Ojo: Política) 
Síntesis-Fuero no es sinónimo de impunidad (Jaime Arenalde, página 03) 
Uno más Uno-Fuero no implica impunidad: PRI (Redacción, página 03) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 
“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 
Criterio-Diputados piden supervisión de cuarteaduras en obras de Tuzobús: Diputados de oposición pidieron la 
supervisión técnica exhaustiva a las obras del Tuzobús luego de recorrer la construcción y observar fracturas en el pavimento, 
además de la pérdida de arbolado adulto en algunos tramos. Celestino Ábrego y Guillermo Galland, dos de los nueve 
legisladores que acudieron, solicitaron la intervención del laboratorio de materiales para identificar posibles incumplimientos 
en la calidad de estos por parte de los constructores. Ante los reclamos, el secretario de Obras Públicas y Ordenamiento 
Territorial, Jesús Romero Quintanar, señaló que por cada obra licitada intervienen dos laboratorios para el análisis de la 
construcción. El funcionario negó que exista mala ejecución del sistema de transporte por parte de los contratistas y que la 
obra incumpla con los estándares de calidad. Romero añadió que el laboratorio de la Secretaría de la Contraloría y 
Transparencia Gubernamental supervisa la calidad del pavimento, así como la obra en su totalidad, con los procesos de 
producción y las acciones del personal. “De las 17 licitaciones, 16 fueron para obra pública y una de servicios relacionados 
con la auditoría, esta fue adjudicada para una empresa; son la cuarta supervisión o supervisión externa porque es una 
obligación”, dijo. El funcionario indicó que el avance del Tuzobús es de 85 por ciento. La obra concluirá en las siguientes 
semanas. La emisión de la última convocatoria, correspondiente a la edificación de 32 estaciones, aún está pendiente. Se 
prevé para julio. A lo largo del recorrido por gran parte de los 16.5 kilómetros del Tuzobús, ciudadanos manifestaron su 
preocupación al secretario de Obras Públicas por la pérdida de arbolado adulto, así como por el mal funcionamiento de los 
drenes pluviales. (Miriam Avilés, página 04) 
 
Crónica-Vigilarán el progreso en obra; Tuzobús (Rosa Gabriela Porter, página 03) 
El Independiente-Señala PRD grietas en transporte masivo (Víctor Valera, página 03) 
El Reloj-Aclara Jesús Romero dudas de diputados sobre el Tuzobús (Sergio Juárez, página 04) 
Plaza Juárez-Sopot  y Congreso local recorren obra del Tuzobús (Karla Aldana, página 12A) 
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Criterio-Ven positivos cambios en la Secretaría de Gobierno: Alberto Escamilla Vital señaló que es saludable el cambio 
de los directores regionales de la Secretaría de Gobierno en las distintas zonas de la entidad por la complejidad de los 
problemas que tratan. El subsecretario de dicha dependencia destacó que las modificaciones permiten enfrentar de los 
conflictos que se generan en las distintas zonas pues el personal tiene que generar el diálogo para evitar las divisiones entre 
pobladores y lograr que las partes queden conformes. Escamilla Vital destacó que en el Valle del Mezquital y la Huasteca es 
donde se tienen detectados un mayor número de conflictos territoriales y sociales y acotó que se privilegia el diálogo en 
cualquiera de sus formas porque es muy fácil traspasar la línea que desborda las pasiones. Escamilla refirió que el conflicto de 
El Alberto y La Estancia se atiende oportunamente y que la Secretaría de Gobierno está en la búsqueda de lograr acuerdos 
entre los involucrados, se detalló que a ambos grupos se les atiende, pues cada uno desde su perspectiva tiene la razón. 
Sobre el tema de los usos y costumbres en distinta comunidades, el funcionario dijo que el gobierno estatal es respetuoso de 
estos, siempre y cuando no transgredan los derechos humanos. (Miriam Avilés, página 05) 
Crónica-Reconoce el gobernador logros de Ammje Pachuca: Encabezó el gobernador, José Francisco Olvera Ruiz, el 
décimo aniversario de integrantes de la Asociación Mexicana de Mujeres Empresarias (Ammje), en Pachuca; reiteró el 
respaldo y apoyo de su administración con este sector. Acompañado de su esposa, Lupita Romero Delgado, presidenta del 
Patronato del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia estatal (DIFH). Reconoció los años de trabajo y de lucha que la 
asociación ha tenido en el estado, desde la creación del capítulo Pachuca “Las mujeres son la base de las familias, por su 
esfuerzo y dedicación, las hidalguenses son dedicadas al trabajo”. Igualmente, refrendó la visión y valor de las mujeres 
empresarias de la entidad, así como su alianza con el progreso, permitiéndoles alcanzar una mayor productividad para seguir 
avanzado con más fuerza en Hidalgo “La administración del estado trabaja de manera coordinada con las políticas que dicta 
el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, quien al ‘mover’ a México, impulsa la labor de las mujeres empresarias, que 
diariamente emprenden iniciativas para beneficio de la sociedad”. De ahí que “por parte del gobierno hidalguense existe el 
compromiso de seguir apoyando e impulsando a las mujeres emprendedoras, como lo hemos hecho hasta ahora”. Al 
respecto, Ana María Sánchez Sánchez, presidenta nacional de la Ammje, expuso que con la amplia visión y tenacidad de las 
empresarias del estado, se ha logrado consolidar fuertemente el capítulo Pachuca. Hidalgo es una entidad donde las mujeres 
pueden plantear estrategias que permitan mantener las fortalezas y potenciar la actividad empresarial en el estado, destacó 
Ana María Sánchez. “La implementación de actividades que fortalezcan e impulsen el desarrollo de la  economía de la mujer, 
ha sido nuestra vocación y visión desde hace 49 años”, puntualizó la presidenta. (Alberto Quintana, página 22) 
 
Milenio-Reitera FOR alianza con mujeres líderes, (Redacción, página 12) 
El Reloj-Refrenda Olvera respaldo hacia mujeres empresarias (Sergio Juárez, página 03) 
El Sol de Hidalgo-Exalta Olvera trabajo de empresarias (Redacción, página 10A) 
Plaza Juárez-Las Hidalguenses son dedicadas al trabajo: Olvera (Redacción, página 3A) 
Uno más Uno-Hidalgo celebra con éxito el decimo aniversario de la AMMJE (Redacción, página 05) 
El Reloj-Sindicalizados del Congreso piden intervención de Ernesto Gil Elorduy: Integrantes del sindicato de 
trabajadores del Congreso local, solicitaron la intervención del presidente de la Junta de Gobierno, Ernesto Gil Elorduy, ante el 
gobierno estatal a efecto de que se detenga la eliminación de estímulos denominados quinquenios, así como la entrega de 
200 pesos mensuales en vales de despensa sin menoscabo del sueldo, informó Francisco Andrade, líder sindical de los 
trabajadores del Congreso local. El líder de los sindicalizados del Congreso local detalló existe la pretensión de calcular el 
aguinaldo con base en el sueldo, sin contar compensaciones, lo cual afecta directamente el bolsillo de los trabajadores. Sobre 
el quinquenio que consiste en un apoyo extra económico que se otorga por cada 5 años desempeñar su labor, aclaró son 40 
empleados los que resultan afectados, por lo que en un acto de conciencia "están de acuerdo en que ya no sea acumulable", 
no obstante, no están de acuerdo en que desaparezca. En cuanto a vales de despensa, Francisco Andrade recordó que desde 
hace tres legislaturas se les otorgaba un apoyo de 200 pesos en vales de despensa, sin menoscabo de lo que ya tenemos, no 
obstante, desde el año 2013 no ha recibido este estímulo. Sobre el blindaje al aguinaldo el cual también por la armonización 
contable se prevé se vea afectado  explicó que hay una parte de compensaciones que no se quiere tomar en cuenta, por lo 
que la solicitud es que "se nos siga dando, lo que ya se nos venía dando: son 69 días de salario por el sueldo base y la 
compensación". Apeló a la "buena voluntad de las autoridades" para que regresen los apoyos tales como quinquenios donde 
40 trabajadores son los afectados; vales de despensa y aguinaldos, donde todos resultaron todos los empleados, esto para 
evitar daño a la economía de esas familias. (Verónica Ángeles, página 05) 
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El sol de Hidalgo-Crean nueva empresa: mil empleos: En compañía de inversionistas, el secretario de Desarrollo 
Económico del Gobierno Estatal, José Pablo Maauad Pontón, anunció el establecimiento de otra nueva empresa en Hidalgo 
que generará mil empleos directos en el auge de su operación. Se trata de la empresa Impersealco, SA de CV, dedicada a la 
fabricación de plásticos para la industria automotriz y empezará a edificar su planta en el parque industrial Bicentenario de 
Atotonilco de Tula, con una inversión de 100 millones de pesos, capital cien por ciento mexicano. El funcionario estatal 
informó que durante la actual administración se han captado inversiones industriales por más de 27 mil millones de pesos, 
por la apertura de diversas fuentes de trabajo, entre ellas Aceros Corsa, Platah, Centro de Distribución de Cargill, Odisa, 
Quma y Wal Mart. Dio a conocer que para finales de este año, la cifra crecerá a 30 mil millones de pesos, de empresas 
consolidadas y en proceso. De ese modo, Hidalgo se ubica en el primer lugar de crecimiento en empleo, del 5.6 por ciento, de 
acuerdo con cifras del Instituto Mexicano del Seguro Social y se perfila como el nuevo polo industrial del país. Relató que la 
disponibilidad de infraestructura, energéticos, capital humano y espacios industriales, así como las facilidades que ofrece el 
gobierno de Francisco Olvera a la generación de empleos, fueron los factores que permitieron que los empresarios de 
Impersealco se decidieran a instalar una planta en Hidalgo. Impersealco, es una empresa mexicana, que cuenta con tres 
divisiones que son química, metalmecánica y plástico, que manufactura antioxidantes y antiruidos asfálticos, componentes de 
metal para autobuses, camiones y trenes, así como partes teleformadas, inyectadas de poliuretano y moldes. Inició sus 
actividades en 1993, siendo pionero en productos ecológicos, además de que en 1997 incursiona en la elaboración de 
componentes metal mecánicos como son espejos retrovisores, mecanismos de puertas y retenedores de maleteros para Dina 
Camiones, Man Bus And Trucks de México, Volvo Industrial de México. Actualmente cuenta con dos plantas en Tultitlán, 
Estado de México, y en el proceso de edificación de la planta hidalguense se otorgarán 300 empleos, para llegar a mil en la 
etapa de consolidación en el año 2017, informó David Ávila. (José Luis Rico, página 6A) 
 
Milenio-Invertirá Impersealco 100 mdp en Hidalgo (Gisselle Acevedo, página 30) 
Uno más Uno-Hidalgo-Lugar idóneo para empresarios (Redacción, página 03)  

P L A N O       M U N I C I P A L 
“No se generó información” 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

Migrantes de la vida: Apenas se mostró la intención del gobierno de Estados Unidos de frenar, una vez más, la llegada de 
mexicanos, salvadoreños, hondureños, guatemaltecos, nicaragüenses, principalmente, a su país y con ello evitar que menores 
de edad sean víctimas de violencia y violaciones a sus derechos humanos, cuando el presidente del país vecino, Barack 
Obama, hizo el anuncio sobre tomar medidas relacionadas con el sistema de inmigración. El gobernante extranjero señaló 
que su país “no puede esperar por siempre” a que los republicanos del Congreso se decidan a votar la reforma migratoria, e 
incluso denunció que algunos de esos republicanos están usando la “crisis humanitaria” creada por los niños 
centroamericanos que llegan de forma masiva a la frontera sur “como su nueva excusa para no hacer nada” respecto a la 
reforma migratoria, algo que “no tiene sentido”. ¿Qué está haciendo el gobierno de México, que mientras observa cómo se 
toman las decisiones que afectan a su población de migrantes que recibe y a los que expulsa? De acuerdo con la ONU, el 
Sistema de Información Estadística sobre las Migraciones en Mesoamérica y la Organización Internacional para las 
Migraciones (OIM), reportan que la población latinoamericana representa alrededor del 52% de la población extranjera en 
Estados Unidos, de los cuales más de 30 millones de personas son de origen mexicano (57%) y centroamericano (13%). El 
gobierno de México, más allá de los programas de apoyo y asistencia a los paisanos, requiere de una transformación de fondo 
en las políticas de atención a dicho sector. El desplazamiento mundial de migrantes provenientes de Centroamérica, que no 
ha sido atendido en México, es la principal causa de que miles de seres humanos sean objeto de las más terribles vejaciones 
en nuestro territorio. La mayoría de migrantes, que padecen pobreza y marginación en sus países, llegan a México a 
convertirse en doblemente pobres y marginados. Primero, por su propia condición de haber dejado su tierra y viajar con 
escasos recursos; y segundo porque al llegar a México sufren de todo tipo de situaciones, comenzando por la inseguridad y el 
riesgo de perder su vida. Hidalgo, un estado de casi 3 millones de habitantes, ha expulsado a lo largo de varios años a lo que 
podría representar casi un cuarto de su población actual. Mucha de ella ya no volvió jamás y otra tanta regresó por 
cuestiones económicas y sociales. Poco organizados, poco apoyados, el problema del sufrimiento y condiciones vulnerables de 
los migrantes no se resolverá con decretos presidenciales de Obama o de Peña Nieto, sino con una transformación de fondo 
de la política internacional entre ambos países para ver a todos como seres humanos, con las mismas condiciones y derechos 
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al trabajo y la vida digna. 

(Eduardo González, página 03) 

El Reloj-La Hora en Punto… 
 
Antesala tricolor: La salida de Bernardo Arista, del Comité Directivo municipal del partido tricolor en la Bella Airosa  y sus 
diferencias con el grupo la Joya , encendieron las luces al interior del Revolucionario Institucional, pero especialmente en 
turno a su líder estatal. Comentarios de suspirantes, interesados en participar en el proceso electoral entrante, dan por hecho 
que la permanencia de Ricardo Crespo, como presidente estatal del PRI hidalguense no durará más allá de diciembre 
entrante. "Las presiones serán muy duras una vez que pase la ceremonia del Grito", se afirma con regular insistencia en los 
pasillos  del edificio priista situado sobre el bulevar Colosio. Antes que una "danza" de nombres sobre los posibles para 
suceder a su líder estatal, los militantes tricolores reiteradamente evalúan positivamente el trabajo de su actual dirigente, que 
a diferencia de sus antecesores recientes, logró mediante "carros completos” consolidar tanto las posiciones de elección 
popular, como a las estructuras internas del tricolor. A Crespo le fue bien en el pasado proceso federal al ganar todas las 
diputaciones federales y senadurías correspondientes a Hidalgo, con resultados sumamente distintos al 2006, cuando ese 
instituto político perdió en la entidad la mayoría de las curules y las dos senadurías de mayoría relativa. La misma dosis de 
"carro completo" la repitió Crespo a sus opositores en la elección local del año pasado y junto con el PVEM se adjudicaron la 
mayoría de las curulescorrespondientes a la legislatura en curso. Aunque en política nada está completamente escrito, con 
insistencia se repite que Crespo tiene casi segura una de las siete candidaturas a diputado federal que corresponden a los 
distritos de Hidalgo. Y aunque los "destapes" en ese partido podrían suceder en enero próximo, es posible que Crespo pase la 
estafeta tricolor a un dirigente en condiciones similares al relevo sucedido recientemente en Pachuca, es decir por un corto 
periodo, para posteriormente “ungir”, presidente priísta que se encargará de conducir el "rebaño" tricolor en las elecciones de 
julio, justo dentro de un año. Y aunque la danza de nombres es muy amplia, son dos, por ahora, los perfiles que suenan con 
mayor insistencia. En el PRI, se menciona a la denominada "sangre nueva" con Juan de Dios Pontigo como uno de los 
posibles, al tiempo en que se insiste en Ramón Ramírez Valtierra, experto en asuntos electorales, con una amplia trayectoria, 
probada en más de una esfera de la política local y nacional. En el PRI, el tiempo de la sucesión ya está corriendo. 
 
(Edmundo Pineda, página 07) 
Vía Libre-deslinde… 

La campaña de Moisés: Las diputadas locales del Partido Nueva Alianza (Panal), María Eugenia Muñoz y Sandra 
Hernández, llevaron a medios del Distrito Federal la denuncia sobre la destitución de dos profesoras en Zempoala, acto 
dijeron persecutorio del dirigente de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Francisco 
Sinuhé Ramírez. Narraron la historia de una profesora embarazada que quedó sin dinero ni atención médica lo que parece 
grave y no debe suceder aunque falta conocer la versión de la autoridad educativa y de la dirigencia sindical; lo que no 
dijeron las legisladoras en la conferencia efectuada en lujoso hotel de la Ciudad de México fue el trasfondo político. Obviaron 
la pugna por el control de la Sección XV y que pertenecen al grupo de Moisés Jiménez, Mirna García y Alejandro Soto que 
dominaron el SNTE Hidalgo tres lustros; lo que pierden y de presentarse denuncia por desvío de recursos Eugenia Muñoz 
sería investigada como ex secretaria de Finanzas. De probarse la denuncia de las diputadas la dirigencia sindical incurre en un 
abuso, pero para un sector del magisterio; los leales a la cofradía jimenista hoy reciben una sopa de su propio chocolate 
porque cuando tenían el poder cometieron peores injusticias y despiadadas persecuciones a detractores y a quienes no se 
sometieron lo que no justifica los nuevos abusos. La ex diputada local panalista Dolores Monroy Bedolla sufrió en carne propia 
resistirse a los excesos de la cofradía de la que formó parte: arbitrariamente la cesaron, grupos de choque de Mirna García 
apedrearon su casa y le pintarrajearon insultos, obvio no fue el único caso, pero el fuego no se apaga con fuego y la fortaleza 
en mucho de la dirigencia actual es no cometer los mismos excesos y actuar legalmente.  

(Alberto Witvrum, página web)  
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Crónica-Balcón Político… 

 Hora de definiciones: El 118 aniversario del natalicio de Javier Rojo Gómez, el sábado anterior, marcó de algún modo el 
tiempo de las definiciones políticas de dos integrantes de esa familia de políticos: José Antonio y Jorge Rojo García de Alba, 
quienes aspiran a la gubernatura de Hidalgo. Sueño que han acariciado en no menos de dos ocasiones y no han concretado. 
Ambos hermanos, están ligados a los temas del campo. El primero como coordinador de la comisión encargada de elaborar 
las leyes relacionadas con el desarrollo del campo mexicano, en la Cámara de Diputados; el segundo, como productor del 
campo, en tanto llega el momento de tomar decisiones políticas. Para nadie es un secreto que los dos hermanos Rojo tienen 
deseos de hacer lo que su padre: gobernar el estado de Hidalgo y devolverle el poder que tuvo para, incluso, ser el forjador 
de una clase política que dependía de las determinaciones que se tomaran en la Ex Hacienda de Bondojito, en Huichapan. De 
Ahí el nombre del Grupo Huichapan, que encabezaba precisamente Jorge Rojo Lugo. Amén de la historia política de Javier 
Rojo Gómez, no se puede soslayar la trayectoria de Adolfo Lugo Verduzco y Humberto Lugo Gil, quienes también gobernaron 
Hidalgo. Bien, los dos herederos de ese apellido también quieren hacer historia, aunque sus condiciones son más complicadas 
que las de su abuelo, su padre y sus tíos. Hoy, los dos hermanos José Antonio y Jorge, no forman parte del grupo que 
domina la política en Hidalgo, más aún, en algunos espacios los consideran adversarios de ese mismo grupo que hoy 
encabeza el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. Si bien el panorama no es el óptimo, no hay que negar 
que los hermanos Rojo tienen experiencia, han sido siempre hombres de poder y esta vez no aflojarán su paso en busca de la 
candidatura de su partido, el Revolucionario Institucional (PRI). Cada uno planteará su estrategia personal. Habrá que ver 
cómo se mueven las aguas y si lograrán su cometido…o no. 

(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que ayer no fue un buen día para los organizadores de la marcha por las desapariciones y muertes de mujeres en el 
estado, ya que se suspendió por varias razones: primero porque el clima lluvioso no permitió que se llevara a cabo la 
caminata que saldría desde el sur de la ciudad y segundo, porque no se congregó la cantidad de personas que tenían 
pensado, pues solo llegaron alrededor de 20. Aunque dicen que no todo está perdido, pues según los organizadores ya 
llevaron el caso a uno de los talk shows más vistos de la televisión mexicana, donde dicen que los ayudarán. 

: Que a quien le llegó un problema político, disfrazado de ambiental, es al alcalde de Tulancingo, Julio Soto, pues ahora 
tiene encima a la organización ecologista de la zona, quien pretende llegar hasta el Congreso local para evitar la 
remodelación que el ayuntamiento ya comenzó en el Jardín del Arte y la Casa de la Cultura, pues según los 
ambientalistas de izquierda dicen que el alcalde quiere  sustituir el jardín que ha estado por muchos años en ese sitio por una 
fuentes danzantes, proyecto que constaría alrededor de 17 millones de pesos. 

: Que de plano en la comunidad de Taxhadó, municipio e Ixmiquilpan ya no saben ni qué pensar en torno a la polémica 
que se desató con una historiadora de la UNAM que presuntamente defraudó con una fotografías históricas a los vecinos, 
pero el problema es que dichas fotografías, que aseguran les fueron robadas por la catedrática Mariana Balbuena, nadie las 
ha visto mucha, por lo que se ha convertido en un imaginario colectivo el delito del cual acusan. Y lo peor es que el alcalde 
Cipriano Charrez no ha querido entrometerse en el asunto. 

: Que hablando del Valle del Mezquital, en donde han pegado en serio las lluvias es precisamente en esta región de 
Hidalgo, en donde se han tenido deslaves sobre la carretera Actopan-Ixmiquilpan, cosa que casi no sucede en aquella 
región, por lo que autoridades de Protección Civil alertaron a los automovilistas manejar con extrema precaución, ya que se 
prendieron los focos rojos por las lluvias en aquella región. 

 (Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 
 
“Realmente una como mujer ya no puede salir a la calle, las hijas si son jovencitas no pueden salir a los antros o a donde 
quieran porque uno teme que no regresen. Hay que alertar porque sí estamos avanzando a pasos agigantados en 
feminicidios” 
María Martha Navarro Salgado 
Presidenta Estatal de Sonrisas Perdidas, sobre la declaratoria de alerta de género. 
 
 “Contempla el asunto de lo que yo pedía con las instituciones educativas de lo de la comida chatarra que la otra semana 
podríamos estar sacando, es un dictamen que viene por la disposición del gobierno federal” 
Rodrigo León Cerón 
Regidor de Pachuca, sobre el proyecto de prohibir la comida chatarra en escuelas. 
 
 “La leche fortificada, de calidad y a bajo costo permitirá que los pequeños tengan un mayor desarrollo físico y, en el caso de 
los adultos mayores, un mejor rendimiento, contribuyendo a ambos casos a mejorar su alimentación” 
Blanca Rosa Mejía Soto 
Directora de la Junta de Asistencia del Estado, sobre el convenio con liconsa. 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 
 
que las exdiputadas locales Liliana Oropeza y Yareli Melo Rodriguez, conocida como la diputada chismosa, y la hasta hace 
poco directora general en la Secretaría de Desarrollo Social del gobierno del estado, no las traen todas consigo a últimas 
fechas. Ambas han andado peregrinando en varias oficinas del gobierno federal y en el mismo Congreso, en el Distrito 
Federal, poniéndose a la orden de varios funcionarios y legisladores hidalguenses y ya de paso buscando colocarse en alguna 
responsabilidad. No falta quien cuenta que Yareli Melo hubiera sido la próxima dirigente estatal del OMPRI, pero que sus 
ansias de quedar bien con todo mundo le costó que su partido diera marcha atrás en la propuesta. Mientras, Liliana Oropeza 
hasta se ha hecho presente en el estado Quintana Roo, adonde han acudido a reuniones varios hidalguenses de primer nivel. 

que la tesorera municipal de Ixmiquilpan, Sonia López, aprovecha excelentemente su puesto, lo mismo para gestionar 
recursos de los distintos programas federales y estatales, como para disponer de los dineros que maneja en esa tesorería. 
Dicen que en su casa tiene borregos (animales, no personas), buena cantidad de laminas y herramientas de trabajo para el 
campo y más enseres, todo encaminado a hacer política clandestina en el municipio, para generar clientela política con miras 
a retener el poder municipal en la próxima elección. La funcionaria goza de toda la confianza del edil Cipriano Charrez, quien 
a fin de cuentas tiende la línea. 

que aunque con un manejo de personalidad sin tantos reflectores en la escena política estatal, Ernesto Gil Elorduy. diputado 
local y presidente de la junta de Coordinación Política del congreso estatal, permea como posible candidato a diputado federal 
plurinominal para la próxima legislatura federal, junto con otros políticos quienes también son mencionados como posibles 
legisladores en San Lázaro. 

que el expresidente municipal de Cuautepec, Manuel Fermín Rivera Peralta, delegado especial del gobernador en la región 
Otomí-Tepehua, tiene la consigna de allanar el camino y posicionar en esa zona del estado a su correligionario y amigo, Jorge 
Márquez Alvarado, quien aspira ser candidato a la diputación por el cuarto distrito electoral federal y al que Rivera Peralta 
frecuentemente visita en sus oficinas como si le rindiera cuentas del trabajo que en su favor realiza. 

(Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:   
 
Si el gobierno no respeta los reglamentos, ¿cómo esperan que lo haga la población? 
 
(Redacción, primera plana) 
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Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 
Muchas dudas en el caso Ana Itzel 
 Hasta por la salud mental de la sociedad hidalguense resulta necesario que la Procuraduría General de Justicia de la entidad, 
dé a conocer públicamente el expediente completo a través del cual concluyó que el padre de la jovencita Ana Itzel escamilla 
fue su propio victimario. A través de las redes sociales la madre y hermana de la difunta, han manifestado, al menos con 
convicción, su certeza de que el hoy asesino confeso no es tal. De un lado es de esperarse que se hayan aportado todas las 
pruebas necesarias, y los elementos necesarios para desechar la versión de que el padre de Ana Itzel se declaró culpable 
luego de ser torturado. Lamentable, patético sería que esa versión pudiera ser comprobada. Por ello es necesario que el tema 
sea “aireado” a través de todos los medios que sea necesario, y cualquiera que haya mentido en sus afirmaciones, sea 
castigado con todo el peso de la ley. Ana Itzel no merece que después de la terrible muerte que padeció, hoy sea presa de 
otro ajusticiamiento público. 
 
Los golpes bajos ya empezaron 
 Desde hace un buen que los golpazos ya empezaron entre los buscan la “grande” por adelantado. Y de este modo se tunden, 
a trasmano por supuesto, a quienes ven como posibles competidores, de tal modo que si usted es un poco observador, 
descubrirá que quien más haya citado linchado por algunos medios y por supuesto en redes sociales, es quien más 
posibilidades tiene. Lleva la delantera, al menos en estos análisis, el alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez; se anota, 
pero para una diputación, a Ricardo Crespo, y ya cerquita, el senador David Penchyna. Hasta el momento, que conste. 
 
Sin ir a Brasil, el emperador Charrez genera polémica 
Algunos novatos de plano tienen que hacer un escándalo de los mil demonios para llenar con sus aventuras columnas y 
columnas. Por ejemplo el alcalde Zimapán, se tuvo que ir hasta Brasil al Mundial para que lo pelaran. Sin embargo el 
emperador del Mezquital, Cipriano Primero, ni de eso tiene necesidad. Ya prepara otra de las suyas de la que les 
informaremos en poco tiempo. Es un genio este Charrez, en serio, nadie lo supera y por eso nuestra admiración. 
 
Vuelvo a preguntar, ¿en qué va la investigación de la Poli Cibernética? 
Quiero pensar que ya están por terminar e informar a la opinión pública el nombre de los pelafustanes que usaron las redes 
sociales para agredir a nuestra corresponsal en Tula, Verónica Monroy y otros compañeros. Porque el anuncio fue claro: el 
asunto está en manos de la Policía Cibernética, o sea que Robocop se les queda chico a estos señores. Seguro en unos días 
podremos saber el nombre de estos miserables sujetos, y de quien tuvo a bien contratarlos, porque nadie va a creer que se 
mandan solos. Hay un autor intelectual y ese debe pagarla. 
 
 (Redacción, página 03) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Aunque hasta el momento los reportes no son alarmantes, las dependencias en la entidad sí optaron por fortalecer las 
acciones y con ello mantener el saldo blanco que hasta ahora prevalece. Ejemplo de lo anterior es que en la SOPOT por las 
precipitaciones que todavía faltan fortifican la vigilancia, además claro de la coordinación con otras áreas, especialmente para 
evitar pérdidas humanas. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-: Mayka Ortega. La titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social en Hidalgo optimiza las acciones para llevar 
a más municipios las ferias del empleo y con ello elevar la cantidad de hidalguenses en ocupados en sitios formales, lo cual 
además empata directamente con las estrategias trazadas en el ámbito nacional. En el mismo tenor esto fortifica la dinámica 
económica y da certeza a cientos de subalternos. 
 
Abajo-: Sergio García. Como la lluvia, en San Bartolo caen y caen quejas contra el titular del Ejecutivo porque ni en la 
medianía perciben mejoras en rubros específicos a los cuales prometió solución. Pese a los discursos emitidos, la realidad es 
que en esta demacración son los sectores vulnerables los que peor la pasan, asimismo los detalles que en obra pública aún 
no subsana mantienen la preocupación entre la gente 
(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
PANISMO 
En el Comité Ejecutivo Estatal del PAN se presagian tormentas ya que las distintas corrientes internas no 
aceptaron la designación de Rubén Alvarado Castillo, como nuevo dirigente estatal de las juventudes 
blanquiazules. 
Los panistas más tradicionales juran que el novel dirigente es pieza del ajedrez político de Gerardo Sosa y con 
su nombramiento, el ex rector universitario amplía el dominio dentro del partido. 
Sobre Alejandro Moreno, presidente estatal de Acción Nacional, recaen los señalamiento respecto al nombramiento por lo que 
ya iniciaron los reclamos. 
 
MENSAJES 
El sábado fueron reinauguradas las áreas deportivas del comité estatal del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), evento encabezado por el gobernador, Francisco Olvera y por dirigente tricolor Ricardo Crespo. 
A pesar de que la convocatoria a personajes tricolores fue abierta, muchos diputados locales no asistieron con 
el argumento de que había sesión sabatina. 
Los que sí asistieron fueron el ex gobernador, Manuel Ángel Núñez Soto, y el senador Omar Fayad Meneses. 
 
POR CIERTO 
Si de mensajes políticos se trata, el mismo sábado el gobernador, José Francisco Olvera Ruiz, y el secretario de 
Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, encabezaron la ceremonia conmemorativa del 118 aniversario del 
natalicio de Javier Rojo Gómez, allá en su natal Huichapan. 
El mandatario estatal acompañó a la familia del desaparecido político y fundador de la llamada “Casa real de 
Huichapan” en una clara muestra de que hay amistad, confianza y entendimiento con todas las corrientes 
priistas, sin distinciones. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
Crónica-Fallece Arnaldo Córdova, la voz crítica al sistema mexicano: El historiador, investigador  y politólogo Arnaldo 
Córdova falleció ayer por la tarde a los 77 años de edad. Fue una de las mentes más brillantes y una conciencia crítica del 
sistema político mexicano, además de ser militante de izquierda y formador de varias generaciones de estudiantes en la 
Universidad Nacional Autónoma de México. El deceso ocurrió tras una larga enfermedad y sus restos mortales fueron velados 
en el ISSSTE, ubicado en San Fernando, Tlalpan. En su cuenta de twitter, el presidente Enrique Peña Nieto dio el same a los 
familiares y amigos de Arnaldo Córdova. Su inteligencia y espíritu crítico le harán falta a México. Descanse en Paz. El 
secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, dio sus condolencias a los deudos de Córdova. “Lamento el 
fallecimiento del Dr. Arnaldo Córdova; destacado politólogo y escritor mexicano. Mi solidaridad con @LorenzoCordovaV”. 
Mientras el jefe de gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, escribió en su cuenta de twitter: “Lamento 
profundamente el fallecimiento del politólogo Arnaldo Córdova, descanse en paz”. El presidente nacional del PRD, Jesús 
Zambrano, escribió en su cuenta: “Nuestra plena solidaridad con @lorenzocordovav y su familia por el fallecimiento de su 
padre Arnaldo, luchador libertario @PRDMexico”. Por su parte, el senador perredista Miguel Barbosa escribió en la red social 
sobre el deceso de Arnaldo: “Lamento mucho la muerte de Arnaldo Córdova, gran politólogo e historiador y un destacado 
hombre de izquierda. Lo extrañaremos”. El director general del Instituto Nacional de Antropología e Historia, Antonio Saborit, 
escribió en su cuenta de twitter: “la muerte de Arnaldo Córdova se lleva un ethos y una época de la historiografía 
contemporánea. Aquí permanecen sus escritos”. PErFIL. Arnaldo Córdova tuvo una prolífica trayectoria en varios campos: fue 
diputado federal de 1982 a 1985 en la LII Legislatura, fundador del Partido de la Revolución Democrática, y en la docencia, 
junto con Pablo González Casanova, Octavio Rodríguez Araujo y Daniel Cosío Villegas sentó las bases para una nueva ciencia 
política que analizó al sistema político mexicano del siglo XX. Como investigador, Arnaldo Córdova se destacó por ser una 
mente aguda y con argumentos sólidos para revisar el entorno político nacional. De esta actividad se destacan sus libros 
Ideología de la Revolución Mexicana; La formación del poder político en México y La Revolución y el Estado en México. Como 
estudiante, fue alumno de Umberto Cerroni, uno de los más destacados politólogos del siglo XX. Además, Córdova fue el 
principal traductor de la obra del italiano y fue especialista en Kant, Hegel, Marx y Maquiavelo. Arnaldo Córdova nació en la 
ciudad de México en 1937. Fue doctor en Derecho y Ciencias Políticas por la UNAM, además de profesor universitario e 
investigador del Instituto de Investigaciones Sociales de la máxima casa de estudios. Y además fue articulista en varios 
diarios como La Jornada y Uno Más Uno. La Academia Internacional de Ciencias Político-Administrativas y estudios de Futuro 
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(IAPAS)  lo calificó como uno de los estudiosos más destacados de México y dijo que su obra “es un acervo de las ciencias 
político-administrativas para construir una sociedad fuerte, argumentativa y que realmente cuestione”. (Redacción, página 
15) 
El Universal- Elimina Ejército a 22 en Edomex: En un enfrentamiento entre integrantes de un presunto grupo delictivo y 
elementos del Ejército, los militares abatieron ayer a 22 supuestos criminales —entre ellos una mujer—, en el poblado de 
Cuadrilla Nueva, del municipio de Tlatlaya, al sur del Estado de México; en un incidente en el que además se logró rescatar 
a tres jóvenes que estaban secuestradas.  Los hechos, que generaron una fuerte movilización del Ejército y policía local, se 
registraron en un pueblo de menos de 300 habitantes; sin embargo, se ubica en la región sureña del Estado de México, en la 
que, de acuerdo con autoridades federales y estatales, operan células del cártel de La Familia Michoacana, así como del 
grupo autodenominado Guerreros Unidos, y que en los últimos meses ha sido escenario de diversos asesinatos y 
enfrentamientos armados.  La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) detalló en un comunicado que a las 5:30 horas 
de ayer, durante un patrullaje en las inmediaciones del poblado Cuadrilla Nueva, personal de la 22 Zona Militar ubicó una 
bodega que era custodiada por personas armadas, que dispararon contra los soldados.  Al repeler la agresión, los militares 
abatieron a los 22 presuntos delincuentes, y aunque oficialmente no se identificó la organización criminal a la que 
pertenecían, versiones extraoficiales indican que podrían pertenecer al grupo Guerreros Unidos, que opera en esta región 
ubicada en la zona de Tierra Caliente, y que colinda con los estados de Michoacán y Guerrero.  Tras el enfrentamiento, los 
soldados liberaron a tres mujeres que estaban secuestradas, quienes fueron puestas a disposición de las autoridades 
correspondientes en calidad de presentadas, para recabar sus declaraciones sobre las circunstancias de su cautiverio.  En el 
incidente, un elemento de la Sedena resultó herido, quien recibe atención médica en una instalación sanitaria militar, y su 
estado de salud se reporta como estable. Decomisan arsenal  
La dependencia informó que fueron aseguradas un total de 38 armas, de las cuales 25 son consideradas de alto poder: 16 
fusiles AK-47, conocidos como cuernos de chivo, así como seis fusiles AR-15, un fusil marca Calico, así como dos escopetas. 
Además se incautaron 13 armas cortas.  Las armas, cartuchos y cargadores quedaron a disposición del Agente del Ministerio 
Público mientras que en “el lugar de los hechos se encuentran peritos y agentes del Ministerio Público de la Procuraduría 
General de Justicia del Estado realizando las actuaciones de ley que amerita el caso”, informó la Secretaría.  
Pelean Zona 
El poblado de Cuadrilla Nueva, donde se registró el enfrentamiento, es una comunidad de menos de 300 habitantes, según el 
Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), y pertenece al municipio de Tlatlaya, con cerca de 35 mil residentes.  Se 
localizan en esta región de Tierra Caliente, donde se han suscitado otros incidentes violentos, presuntamente por la disputa 
entre las dos organizaciones criminales que operan en el sur del territorio mexiquense, de acuerdo con las fuentes 
consultadas.  El 20 de junio pasado dos elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) y un delincuente murieron, 
luego de que se enfrentaron en la comunidad de San Pedro Tenayac, en el municipio de Temascaltepec. Mientras que en 
mayo un comandante de la misma dependencia, adscrito al municipio de Otzoloapan, murió en una balacera.  Asimismo, el 25 
de abril el subdirector de la Policía Municipal de Luvianos, Antonio Benítez Hernández, fue asesinado por un comando 
armado, y siete agentes fueron privados de su libertad.  Días antes, el 20 de abril, elementos adscritos a la Base de 
Operaciones Mixta mataron a dos presuntos delincuentes durante un operativo realizado en el poblado Caja de Agua, en el 
municipio de Luvianos; y el 5 de abril, otros dos miembros de la Secretaría de Seguridad Ciudadana fueron asesinados en el 
municipio de Amatepec, aparentemente por integrantes de una banda del crimen organizado.  En enero pasado, en la 
comunidad de Bejucos, también al sur de esa entidad, infantes de la Marina y militares abatieron a Jesús Salazar, El Tuzo, 
presunto líder de La Familia Michoacana en la región. (Doris Gómora y Emilio Fernández, primera plana). 
La Jornada- Abate el Ejército en el Edomex a 22 presuntos plagiarios: Un enfrentamiento entre efectivos del Ejército 
y presuntos delincuentes dejó ayer por la mañana un saldo de 22 muertos (entre ellos una mujer) y un soldado herido. Los 
hechos ocurrieron en el paraje Cuadrilla Nueva de la comunidad de Ancón de los Curieles, municipio de Tlatlaya, en el sur del 
estado de México. El choque armado se suscitó cuando los elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) hacían 
un reconocimiento terrestre en la zona y fueron agredidos por un grupo que se encontraba resguardando un inmueble donde 
había tres mujeres secuestradas, quienes fueron liberadas posteriormente por personal castrense, confirmaron inicialmente 
fuentes policiacas del estado de México. Posteriormente, la comandancia de la 22 Zona Militar con sede en Santa María 
Rayón, estado de México, informó sobre el número de muertos (22) y dijo que el soldado herido se encontraba fuera de 
peligro. En un comunicado, la Sedena señaló que ‘‘aproximadamente a las 5:30 horas, en inmediaciones del poblado Cuadrilla 
Nueva, municipio de Tlatlaya, personal militar, al realizar reconocimientos terrestres, ubicó una bodega que se encontraba 
custodiada por personas armadas, mismas que al percatarse de la presencia de las tropas abrieron fuego, por lo que el 
personal castrense repelió dicha agresión’’. Añadió que 22 de los presuntos agresores (21 hombres y una mujer) murieron 
tras el choque armado. (En el sitio) se aseguraron 25 armas largas, entre ellas 16 fusiles AK-47, 6 fusiles AR-15, un fusil 
marca Calico, 2 escopetas, 13 armas cortas y un revólver 38 especial, así como una granada de fragmentación, 112 
cargadores y cartuchos útiles. La dependencia añadió que ‘‘en este evento se liberó a tres mujeres, quienes manifestaron 
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estar secuestradas, las cuales fueron puestas a disposición de las autoridades correspondientes en calidad de presentadas; 
asimismo, quedaron a disposición del agente del Ministerio Público de la Federación el armamento y las municiones 
aseguradas’’. Los hechos ocurrieron minutos antes de las seis de la mañana, cuando unos 50 soldados avanzaban sobre un 
camino rural y fueron agredidos en la ranchería Ancón de los Curieles. Esta localidad, de sólo 250 habitantes, se encuentra 
próxima al poblado de San Pedro Limón, a unos 180 kilómetros de Toluca y muy cerca de la franja limítrofe del estado de 
México con Guerrero y Michoacán. La región forma parte de la llamada Tierra Caliente y por su difícil acceso se ha convertido 
en refugio de grupos criminales de los estados de Michoacán y Guerrero, que continuamente se disputan la zona. De acuerdo 
con fuentes policiacas, los agresores formaban parte de la organización criminal denominada Guerreros Unidos. Agregaron 
que al lugar arribó personal de servicios periciales de la Procuraduría General de Justicia mexiquense y de la delegación de la 
Procuraduría General de la República (PGR) para iniciar las averiguaciones correspondientes. Además se movilizaron a la zona 
más de cien efectivos de la Marina Armada de México y del Ejército para establecer un cerco de seguridad en torno al lugar 
de los hechos. (Alfredo Méndez, primera plana) 
Excélsior- Obama se va por su cuenta; el Congreso congela su reforma migratoria: En un anuncio largamente 
esperado y tras considerar como “muerta” la posibilidad de un compromiso de reforma migratoria en el Congreso, el 
presidente estadunidense, Barack Obama, dijo ayer que adoptará acciones ejecutivas para resolver el problema. Culpó a la 
mayoría republicana en la Cámara de Representantes por la parálisis en las leyes de inmigración. La declaración de Obama 
ocurrió luego de que el republicano John Boehner, presidente de la Cámara baja, le informara la semana pasada que ese 
cuerpo legislativo no votaría en torno a una legislación de reforma migratoria aprobada el año pasado por la mayoría 
demócrata en el Senado. “Si el Congreso no hace su trabajo, al menos podemos hacer el nuestro”, aseveró. El discurso puso 
de relieve los problemas que enfrenta el mandatario. Por un lado, la creciente presión de promigrantes y por otro la renuencia 
de los republicanos a avalar una ley que pudiera ser vista como un triunfo de Obama. 
Sepultan reforma; Obama lanzará decretos 
Reclama a republicanos de parálisis en Congreso. 
En un anuncio largamente esperado y tras considerar como “muerta” la posibilidad de un compromiso de reforma migratoria 
en el Congreso el presidente Barack Obama dijo que adoptará acciones ejecutivas para resolver el problema. El presidente 
culpó a la mayoría republicana en la Cámara por la parálisis sobre la propuesta reformulación de las leyes de inmigración, y 
acusó a los líderes del Partido Republicano como incapaces de “plantar cara a la fiesta del té”. La declaración de Obama 
ocurrió luego de que el republicano John Boehner, presidente de la Cámara baja, le informara la semana pasada que ese 
cuerpo legislativo no votaría en torno a una legislación de reforma migratoria aprobada el año pasado por la mayoría 
demócrata en el Senado. “Si el Congreso no hace su trabajo, al menos podemos hacer el nuestro”, dijo Obama durante 
declaraciones en el Jardín de las Rosas de la Casa Blanca. El combativo discurso puso de relieve los problemas políticos que 
enfrenta el mandatario, por un lado la creciente presión de grupos hispanos y promigrantes, que formaron parte de su 
coalición electoral pero están cada vez más impacientes, y la renuencia de los republicanos a aprobar una ley que pudiera ser 
vista como un triunfo para los demócratas.Obama no precisó de entrada qué medidas adoptaría, pero se sabe que pidió ideas 
a sus colaboradores. Las medidas administrativas podrían ir de simplemente instruir a las agencias policiales para reorientar 
sus prioridades respecto a deportaciones hasta facilitar los trámites para algunos grupos migrantes. Boehner confirmó la 
conversación pero culpó del fracaso a que consideró como falta de la acción de Obama, que en opinión de los republicanos lo 
hace poco fiable para hacer cumplir las leyes de inmigración. “En nuestra conversación la semana pasada, le dije al 
presidente lo que le he dicho hace meses: el pueblo estadounidense y sus representantes no confían en él para hacer cumplir 
de la ley escrita”, dijo Boehner en un comunicado divulgado después de las declaraciones de Obama. La posibilidad de 
avances en el tema no existirá sino hasta que esa situación cambie, en lo que se vio como una alusión a señalamientos 
hechos la semana pasada que una ley de reforma migratoria será imposible hasta que Obama salga de la Casa Blanca. La 
situación política en torno a la cuestión migratoria, que es de por sí un muy conflictivo problema, se vio complicada por la 
reciente crisis creada por la marejada de jóvenes inmigrantes, muchos de ellos niños, desde El Salvador, Guatemala y 
Honduras. Según los republicanos, la ola de jóvenes inmigrantes se movilizó porque creen que se les permitirá permanecer en 
los Estados Unidos como resultado de las políticas de Obama. El gobierno estadunidense aceptó que se han propagado 
versiones de ese tipo en Centroamérica, pero comenzó una campaña para desmentirla. Obama dijo que iba a mover recursos 
desde el interior hacia la frontera con el fin de “reorientar los esfuerzos” para mantener la frontera segura y anunció que pidió 
propuestas de otras medidas a sus colaboradores. El Presidente atacó a los republicanos por no haberse movido en torno a 
inmigración después de que el Senado aprobó una ley de inmigración el año pasado. Obama puntualizó que el que la mayoría 
republicana en la Cámara baja no se hubiera movilizado para aprobar una “condenada ley” es negativo para la seguridad, la 
economía y el futuro de Estados Unidos. Boehner afirmó, sin embargo, que la responsabilidad es de Obama. “Las propias 
órdenes ejecutivas del presidente han conducido directamente a la crisis humanitaria en la frontera sur, dando falsas 
esperanzas a los niños y sus familias de que si entran en el país ilegalmente se les permitirá quedarse”, dijo en un 
comunicado. Obama anunció el domingo que pediría unos dos mil millones de dólares para enfrentar el problema, mediante 
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el envío de recursos de las agencias de migración y aduanas del interior del país hacia la frontera con México, especialmente 
la parte de Texas, que los últimos meses registró un influjo extraordinario de menores.  
Migrantes aplauden decisión de Barack 
Organizaciones defensoras de los derechos de los inmigrantes recibieron con satisfacción el anuncio del presidente Barack 
Obama de que usará sus facultades para resolver la crisis de inmigración, pero expresaron dudas sobre el tipo de alivio. 
“Felicitamos al presidente Obama sobre la decisión de no esperar a que el Congreso actúe de forma unilateral”, indicó en un 
comunicado la Dream Action Coalition, que reúne a varios grupos defensores de inmigrantes. Sin embargo, acotó la coalición, 
“aunque se prometió alivio, no queda más que preguntarse qué tipo de alivio será”. Obama anunció en un discurso en la Casa 
Blanca que iniciará “un nuevo esfuerzo para arreglar lo más que se pueda, por mi cuenta, nuestro sistema de inmigración, sin 
el Congreso”. Añadió que ordenó a su equipo recomendar medidas que pueda tomar este verano en materia de inmigración, 
e indicó que actuará con esas recomendaciones “sin demora”. La Dream Action Coalition se preguntó si el Presidente tendrá 
la voluntad de ofrecer una solución a temas complicados en inmigración, y cuestionó si se trata de una medida con 
intenciones electorales. “El de hoy fue un buen paso, pero lo que sigue va a determinar si fue dado en la dirección correcta”, 
indicó la coalición. A su vez, el Movimiento Puente, organización pro inmigrante de Phoenix, Arizona, dijo que lo mínimo que 
espera es la mayor extensión posible del programa de Acción Diferida, a fin de cesar las deportaciones. “Hasta que nuestra 
gente esté libre, sin la amenaza de la deportación y el encarcelamiento, no esperamos nada menos que la prórroga de la 
Acción Diferida en la mayor medida posible”, dijo Carlos García, director ejecutivo de Movimiento Puente. “No podemos 
esperar hasta el final del verano para tener un alivio. Perdemos mil 100 de nuestros seres queridos cada día debido a la 
deportación.” 
Nueva York dará abogados gratuitos para migrantes  
El Concejo de la Ciudad de Nueva York determinó que financiará un programa para garantizar abogados gratuitos a todos los 
inmigrantes que cada año enfrentan procesos de deportación en cortes locales. 

• Al llamado Proyecto para la Unidad de las Familias Inmigrantes de Nueva York se destinarán 4.9 millones de dólares 
del presupuesto de la ciudad. 

• Será así el primer sistema universal de representación legal pública para inmigrantes detenidos en Estados Unidos. 
• Según organismos civiles, el NYIFUP proveerá en 2015 asistencia legal a casi mil 380 inmigrantes que enfrentan 

juicios de deportación en cortes de inmigración de Nueva York, y a residentes de esta ciudad enjuiciados en Elizabeth 
y Newark,  estado de Nueva Jersey. 

• La extensión del programa ocurrió luego de que el NYIFUP empezó a funcionar en 2013 de modo piloto con el fin de 
ayudar a inmigrantes, que a diferencia de otros acusados en el sistema judicial de EU, no tienen derecho a 
representación legal gratuita. (José Carreño Figueras, página web) 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

Lo circos recurrirán al amparo: Por más que lo intentó, el gobierno de Miguel Ángel Mancera en el DF no halló la manera 
constitucional de ejercer su derecho de veto a la demagógica ley que, impulsada por el Partido Verde, aprobó la Asamblea 
Legislativa del DF para prohibir la exhibición de animales en los espectáculos circenses. Ante la amenaza de muerte al 
entretenimiento familiar por antonomasia, a los representantes de las aproximadamente 10 mil familias que dependen de esa 
industria no les queda más que recurrir al amparo de la justicia federal. El maestro José Ramón Amieva Gálvez, consejero 
jurídico del GDF, y el secretario general de Gobierno, Héctor Serrano, alentaron la esperanza de poder objetar la ominosa ley 
con base en una probable falta de atribuciones de la ALDF para legislar en la materia, pero aun consultando a los más 
picudos en el tema, no se halló un resquicio constitucional al respecto. Está por verse lo que resuelva el Poder Judicial sobre 
la falta de fundamentación y motivación de ese absurdo. A los afectados directos, pues, no les queda sino recurrir al amparo 
de la justicia federal. 

(Carlos Marín, primera plana) 
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Milenio-La Historia en Breve…  

El drama es que los dos pueden tener razón: No se le puede acusar de flagrancia, porque no puede haber flagrancia en 
una guerra, me dijo ayer Talía Vázquez, la abogada del encarcelado líder histórico de las autodefensas michoacanas José 
Manuel Mireles. ¿En qué artículo de la ley está esa excluyente de responsabilidad?, le respondió con una pregunta retórica el 
comisionado Alfredo Castillo. Y le recordó que Mireles se sujetó al acuerdo de que, a partir del 10 de mayo, quien ostentara o 
portara armas de uso exclusivo de las fuerzas federales sería detenido. Tal cual ocurrió con Mireles el viernes. Talía Vázquez 
aseguró, también, que a Mireles le sembraron las armas. Castillo descalificó esas palabras con otra pregunta de respuesta 
implícita: ¿Se le sembraron armas a quienes siempre andan armados e insisten que no se quieren desarmar? Y así podríamos 
seguirnos. Era inevitable que explotara la contradicción. Para la abogada es la traición a un hombre indispensable cuando las 
horas más oscuras de la lucha contra los criminales templarios. Para el comisionado es el tránsito a la vida institucional. La 
abogada insistió en que, con el grado de violencia e inseguridad que prevalece en Michoacán, no puede obligarse a la gente a 
desarmarse. Castillo insistió en que en Michoacán ya no se necesitan caudillos. A su manera, la abogada pide la gracia. En los 
hechos, Castillo y el gobierno aplican la ley a secas. El drama es que los dos pueden tener razón. Por lo mismo, ninguno la 
tiene plenamente hoy. No, si recordamos que apenas al comenzar el año, el gobierno estaba urgido de eficaces aliados 
locales. Como Mireles. 

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
Milenio-En Privado…  

Alpha: operación y proyecto: En vísperas del periodo extraordinario para aprobar las leyes secundarias de la reforma 
constitucional en telecomunicaciones, hay una ofensiva final de Los Chuchos y de Juan Molinar Horcasitas, con su operador 
Mony de Swaan, ex presidente de Cofetel, para favorecer a la telefónica dominante y Dish, su aliada y, ahora se documenta, 
asociada, en la televisión de paga. Las primeras denuncias de estos acuerdos surgieron en 2010, cuando Molinar, como titular 
de la SCT, designó a De Swaan como presidente de la citada Cofetel y éste se negó a investigarlas a fondo. Hoy, el mismo ex 
presidente de Cofetel es asesor de Los Chuchos y del mismo Molinar, todos a favor de Telmex. En junio de 2013 se publicó la 
reforma constitucional en materia de telecomunicaciones, que estableció la pérdida de las concesiones para aquellas 
empresas que violaran sus títulos de concesión y la ley, lo que se pasaron por encima, o por debajo, como se quiera ver, 
manteniendo la sociedad en secreto. Cuando el pasado19 de febrero, El Financiero detonó la existencia del Proyecto Alpha, el 
nuevo Instituto Federal de Telecomunicaciones, IFT, inició una investigación, que no les preocupó por un factor de lógica 
siempre a su favor: que la constitución castiga esa simulación con la revocación de la concesión y saben que a eso no se 
atreverá ninguna autoridad que tendría que cancelar la concesión afectando a 13 millones de usuarios de Telmex y a 2.2 
millones de Dish, estrategia en la que han seguido a pesar de la nueva regulación constitucional, el nuevo órgano regulador y 
el nuevo gobierno federal. Ahora que la Unidad de Competencia del IFT ha concluido la probable responsabilidad en la 
asociación que niegan, que implicaría una violación constitucional, como lo publicaron ayer El Financiero y Reporte Índigo, Los 
Chuchos operan para darle la vuelta y, desde la izquierda, favorecer al gran capital en perjuicio de la economía de millones de 
mexicanos.  

Retales 
1. La Liga. El PAN exigía anoche al gobierno federal que ordenara a los congresos de Nuevo León y Jalisco la aprobación de 
la reforma político-electoral para sacar las reformas pendientes. La alcaldesa de Monterrey, Margarita Arellanes, quería una 
reforma a la reforma panista para facilitarle su proyecto hacia la gubernatura de Nuevo León; 
2. Ausencia. Pesar por la muerte de un mexicano de la talla de Arnoldo Córdova, en cuya memoria coincidieron todas las 
alineaciones políticas y sociales. Y el pésame, sentido, para su hijo Lorenzo, Lorenzo Córdova, presidente del INE; y 
3. MASARYK. La remodelación de avenida Masaryk, en Polanco, va a terminar, si es que la terminan, en un conflicto para 
Miguel Mancera. Ahora, una representación de vecinos quiere corregir el proyecto original y eliminar las bahías de ascenso y 
descenso, a lo que se oponen los comerciantes. 
 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 

:Que después de participar en la reunión de la Internacional Socialista, el canciller José Antonio Meade se trasladó ayer 
mismo a Panamá para dialogar con sus homólogos de Guatemala, Honduras y El Salvador sobre el tema de los menores 
migrantes que viajan sin acompañantes. 

La intención es crear un mecanismo de cooperación regional para evitar que la crisis humanitaria se desborde. 

:Que en esta ocasión la visita de Enrique Peña Nieto a Michoacán fue exprés, pues duró aproximadamente hora y media. 
Este fue el primer encuentro del mandatario con el gobernador sustituto, Salvador Jara. 

Ayer el Estado Mayor redobló su presencia y de manera inusual la camioneta del Ejecutivo federal quedó estacionada casi a 
un costado del templete donde se realizó un acto que cerró el mes Cruzada Nacional contra el Hambre en Uruapan. Eso sí, el 
Presidente dijo que regresaría pronto a la entidad para continuar realizando acciones a favor de los habitantes. 

:Que aunque ayer el líder del PAN en el Senado, Jorge Luis Preciado, amagó con que no habría reforma energética si 
anoche no concluía la político-electoral en los 17 estados donde habrá comicios, el hecho es que ya hay acuerdo. 

Gobierno, PRI y PAN plancharon el contenido de los dictámenes pendientes, incluido el relativo a Pemex, y será cosa de 
esperar a que pasen las modificaciones en telecomunicaciones para darlos a conocer. 

:Que la sustitución de la legisladora perredista Purificación Carpinteyro como secretaria de las comisiones de 
Comunicaciones y de Radio y Televisión de la Cámara de Diputados —que la semana entrante estarán dictaminando el 
paquete de leyes secundarias en materia de telecomunicaciones— abrió una disputa entre las tribus del PRD. 

Al final se respetó que esos espacios quedaran como cuota correspondiente a la corriente de Los Chuchos, con las 
designaciones de Miguel Alonso Raya en Comunicaciones y Fernando Belaunzarán en Radio y Televisión. 

:Que a unos días de las elecciones en Nayarit, el PAN asegura que ya tiene pruebas para denunciar al gobernador Roberto 
Sandoval por delitos electorales. 

Los panistas, que afilan los cuchillos para el proceso del próximo domingo, denunciaron al mandatario, entre otras cosas, por 
invitar a los candidatos del PRI a un acto de entrega de obra pública. La semana se augura igual o peor con las cascadas de 
denuncias de uno y otro lados. 

 (Redacción, página 02) 
Criterio-Jaque Mate… 
 
Sin table dance: Hace algunos meses, cuando comenzó la persecución contra los establecimientos de espectáculos eróticos, 
le pregunté al jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, si el table dance estaba prohibido en la Ciudad de México. Él me 
respondió que no. Evidentemente le pregunté a la persona equivocada. La fiscal de Trata de Personas de la Procuraduría 
General de Justicia del Distrito Federal, Juana Camila Bautista, no deja lugar a dudas. Si bien señala que la prostitución no 
está prohibida, me dice en una entrevista para Radio Red: “Cuando es exhibicionismo erótico y hay un beneficio económico 
para el explotador desde luego que está prohibido”. La ciudad de vanguardia, la ciudad que ha legalizado el aborto y el 
matrimonio entre homosexuales, se ha vuelto conservadora en el tema del baile erótico. Hay en las palabras de la fiscal el 
ánimo moralista de una Savonarola moderna: “Todas las personas en este tipo de antro son explotadas”. De poco sirve que 
las bailarinas digan y reiteren que hacen su trabajo de forma voluntaria: “Nuestra ley en su artículo 40 establece que el 
consentimiento de la víctima no exime de responsabilidad al explotador”. Cuando la Fiscalía de Trata de Personas realiza sus 
razzias anuncia siempre que ha “rescatado” a víctimas de trata. Nunca aclara que las víctimas no quieren ser “rescatadas”. 
Los detenidos son sus compañeros de trabajo: meseros, capitanes, boleteras, personal administrativo, a quienes se condena 
a penas de cárcel peores que si hubieran cometido un homicidio. Las mujeres que son rescatadas cuentan cómo son 
presionadas. Si no testifican en contra de sus compañeros, pasan de ser “víctimas” a “cómplices”. Y esto puede significar 
pasar los siguientes 40 años de la vida en la cárcel. La nueva Ley General para Prevenir, Sancionar y Erradicar los Delitos en 
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Materia de Trata de Personas no sólo castiga “las exhibiciones públicas o privadas de orden sexual” sino también la 
pornografía. México prohíbe la pornografía, sin que la enorme mayoría de los mexicanos se hayan percatado, en un momento 
en que paradójicamente ésta se encuentra cada vez más disponible en el mundo a través del internet. La Ley General de 
2012 tiene vigencia en todo México, pero se aplica de manera diferente en distintos lugares. En el Distrito Federal el celo 
persecutorio de la fiscal Bautista la ha transformado en una campaña moralista contra el table dance. En otros lugares del 
país, no se ha interpretado esta legislación como un ordenamiento para clausurar estos lugares. Algunas de las “víctimas 
rescatadas” en el Distrito Federal, de hecho, han tenido que buscar refugio en ciudades como Tijuana para continuar 
trabajando en el baile erótico. Las autoridades capitalinas tienen enormes incentivos para su persecución de los table dance. 
Para empezar es menos peligroso detener y encarcelar al mesero o a la boletera de un centro de entretenimiento que a un 
verdadero criminal. Quizá la razón por la que se mantienen niveles tan altos de asaltos a transeúntes y a vehículos de 
transporte público es porque los policías disponibles están ocupados en la labor más agradable de hostigar a bailarinas 
desnudistas. Pero además la ley permite al gobierno capitalino buscar la extinción de dominio de los locales en que se lleva a 
cabo el “exhibicionismo erótico”. Ésta es una forma más fácil de allegarse recursos que tratar de cobrar impuestos. “Las 
víctimas siempre callan, nunca denuncian”, reconoce la fiscal Bautista. “Las víctimas dicen: ‘Yo soy libre. Yo hago con mi 
cuerpo lo que quiero’”. Pero lo dicen, según la fiscal, porque se encuentran “en un alto grado de vulnerabilidad”. 
Afortunadamente tienen a la fiscal Bautista que sabe mejor que ellas lo que les conviene. 
Hoy no Circula 
Hoy entra en vigor el programa que endurece el Hoy no Circula en el Valle de México. No sé si reducirá la contaminación, 
pero sí está generando un abierto rechazo en un amplio sector de la población. 
 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
Excélsior-Juegos de poder… 

Los estadios convertidos en cantinas: Nunca había visto tantos borrachos en un partido de futbol como los que vi en los 
que jugó la Selección Mexicana en la Copa del Mundo Brasil 2014. A ratos el estadio parecía más una cantina que arena 
deportiva. En lo personal no tengo nada en contra del consumo de alcohol. Cada quien tiene derecho de meterse en su 
cuerpo lo que le venga en gana. El problema es que tanta borrachera tiene el potencial de afectar al otro público que asiste al 
estadio, es decir, aquellos que van con sus familias incluyendo los niños. Y es que nunca falta el aficionado ebrio que se 
violenta y comienza a molestar verbal y hasta físicamente a aquellos que sólo están ahí tratando de disfrutar de un buen 
partido de futbol. Parece increíble, pero este problema es fomentado por la propia FIFA. En su afán por ganar más dinero 
(como si no fueran suficientes los ingresos por los derechos televisivos y la venta de productos comerciales), la Federación 
Internacional de Futbol Asociación vende miles de boletos llamados hospitality en cada partido. Estas entradas son más caras 
que las normales porque los tenedores tienen derecho a llegar dos horas antes al estadio a unos pabellones especiales donde 
hay barra libre de todo tipo de bebidas alcohólicas (whisky, vodka, vino, etcétera). Durante el partido y el medio tiempo 
pueden seguirse sirviendo y, una vez terminado el encuentro, pueden permanecer otras dos horas más a continuar 
consumiendo. Como los boletos son carísimos, muchas personas tratan de sacarle provecho a lo que pagaron bebiendo como 
corsarios. De esta forma, durante el Mundial de Futbol, el alcohol corre en los estadios como si fueran cantinas. Insisto: yo no 
tengo nada en contra del alcohol y de los lugares donde se vende este producto. El problema son las externalidades 
negativas que generan los borrachos a los aficionados sobrios. Los gritones que se ponen a recitar todo tipo de groserías de 
mal gusto y los que, en el delirio del alcohol, se empiezan a comportar como animales. Los adultos sobrios pueden soportar 
un ambiente así y hasta divertirse. Pero los niños carecen de la madurez para entender muchas de las escenas patéticas. Me 
parece un error que la FIFA fomente el potencial problema de un padre cuestionándose si vale la pena llevar a sus hijos al 
estadio. Porque una cosa es el consumo de cerveza que vemos en nuestras arenas deportivas aquí en México y otra muy 
diferente es lo que yo atestigüé en Brasil donde abundaban los que traían una borrachera de antología.  No es gratuito, por 
ejemplo, que una persona tomada no pueda abordar un avión. Ninguno de los otros pasajeros quiere escuchar las necedades 
de un ebrio o incluso liarse a golpes con éste. Pero un estadio no es un avión. Es un espacio abierto donde hay aficionados 
que quieren echarse un trago disfrutando del partido. Eso está bien. El tema es de moderación. Aquí en México lo hemos 
resuelto permitiendo sólo la venta de cervezas que tienen un menor contenido alcohólico. Ciertamente, a la salida del estadio, 
uno observa borrachines que se les pasaron las chelas. Pero nada grave y nada comparado a lo que yo vi en Brasil: escenas 
más propias del Tenampa que de un partido del Mundial. La FIFA debería cambiar su política de venta de alcohol para 
proteger al segmento familiar. Una opción es sólo permitir el consumo de cervezas en el estadio como aquí en México. La otra 
alternativa es segmentar las tribunas en dos bloques. Una parte del estadio donde se sirva alcohol y otra donde no. 
Separarlas con barreras físicas y policiales. Así, de un lado estaría el “modelo cantina” de futbol y del otro el de “espectáculo 
familiar”. Si la FIFA no hace nada, y en su búsqueda de más dinero (como si lo necesitara) sigue fomentando el consumo 
indiscriminado de alcohol con barras libres en el estadio, el segmento familiar podría irse reduciendo, lo cual es una tontería 
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porque los chavos disfrutan mucho de este deporte en vivo. “Ya sólo falta que pongan unas muchachas para convertir el 
estadio en cabaret”, me dijo un amigo cuando le conté esta historia. El chiste tiene algo de fondo que es muy cierto: los 
adultos estamos imponiendo nuestro modelo de entretenimiento en el futbol y de esta forma expulsando a los menores de 
edad. No es correcto. Es un mal mensaje tanto consumo de alcohol en un estadio como si fuera cantina. Paradójicamente, 
mientras en la cancha están jugando un deporte sano, en las tribunas los espectadores se están poniendo unas borracheras 
de campeonato. 

 
(Leo Zuckermann, página web)  
El Universal-Bajo Reserva… 

La grabación de “Puri”: 

EN LA GUERRA y en la lucha por las comunicaciones todo se vale. Al menos eso pareciera. Nos relatan que la grabación de 
cerca de ocho minutos que el 24 de junio pasado fue filtrada a medios de comunicación, en la que la diputada por el PRD, 
Purificación Carpinteyro, es evidenciada cuando expone al director de Pymes de Telefónica Movistar, José Gutiérrez Becerril, 
sus planes para iniciar un negocio de telecomunicaciones en el que se aliaría con Telmex en contra de Televisa, fue realizada 
hace más de un mes. Los autores de la grabación aguardaron prácticamente hasta el arranque del debate sobre 
telecomunicaciones para darla a conocer. Esto, en el contexto de una lucha por 45 mil millones de pesos, que es lo que, nos 
dicen, vale la preponderancia por sector o servicio. 

DE ROJO a más rojo se ha tornado la zona de tierra caliente en el Estado de México. En Luvianos, Tejupilco, Temascaltepec y 
ahora Tlatlaya, los restos de organizaciones como La Familia Michoacana y Los Rojos siguen penetrando a esa entidad con las 
ventajas que les otorga su geografía, que facilita salir del estado y regresar a Guerrero o a Michoacán. Nos comentan que la 
Secretaría de la Defensa Nacional, a cargo del general Salvador Cienfuegos, ha ubicado poblados en los que, por temor, 
permiten que miembros de esas organizaciones se resguarden y sostienen que el aumento de patrullajes en esas zonas ha 
provocado enfrentamientos como el de ayer. El tema de crimen organizado, nos dicen, aún es fuerte en esa zona. 

EN EL SENADO inició ayer una serie de mesas de análisis sobre la Protección de los Derechos Humanos. Nos comentan que 
este evento es el más relevante en la materia que llevan a cabo en la Cámara Alta, sin embargo, a varios de los presentes les 
llamó la atención que el ómbudsman nacional, Raúl Plascencia, no fuera invitado. En el foro participan senadores, el 
Consejero Jurídico de la Presidencia de la República, las máximas autoridades de Naciones Unidas en México, de la Comisión 
Interamericana y de la Corte Interamericana de Derechos Humanos, así como las principales organizaciones no 
gubernamentales. El único del sector que no fue invitado fue precisamente el presidente de la Comisión Nacional de Derechos 
Humanos. El Senado será el encargado de revisar, en noviembre próximo, la tarea de Plascencia para decidir si se reelige o 
no. ¿Algún mensaje futurista? 

NADA FÁCIL la pasaron ayer los aspirantes a magistrados para integrar la nueva Sala Regional Especializada del Tribunal 
Electoral. En la comparecencia, que por razones de transparencia de transmitió en vivo, los aspirantes fueron cuestionados 
para garantizar que den el ancho en la nueva instancia. En la Suprema Corte, que preside el ministro Juan Silva Meza, 
aseguran que el proceso que inició el mes pasado, a partir de convocatoria abierta y con reglas claras, está blindado para 
lograr que quienes lleguen al cargo lo hagan por su perfil y no como parte de cuotas de partidos políticos o poderes fácticos. 
Ayer, después de una serie de votaciones, los ministros eligieron a los nueve candidatos que enviarán al Senado y este 
martes decidirán quiénes van a integrar cada terna, a fin de que los senadores elijan de entre ellas a los tres nuevos 
magistrados que tendrán en sus manos decisiones claves para el próximo proceso electoral. 

NO ME AYUDES, COMADRE. Los simpatizantes del Movimiento de Regeneración Nacional, que encabeza Andrés Manuel López 
Obrador, salieron el pasado fin de semana a las calles de la delegación Iztapalapa para recolectar firmas en apoyo de a la 
consulta popular para la reforma, energética comandados por la ex jefa delegacional Clara Brugada, quien tocó puerta por 
puerta para convencer a los ciudadanos. Sin embargo, nos dicen que doña Clara no tuvo una gran acogida entre los vecinos. 
En algunos hogares más que apoyo recibió quejas sobre su gestión. Quizá en Morena no pensaron dos veces a quién 
enviaron como emisaria y menos consideraron que no a todos les falla la memoria, así que más que ayuda Brugada podría 
representar un lastre. 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

ARRANCA la segunda mitad de un año que ojalá ya se acabe. 

PARA MUCHOS ciudadanos los primeros seis meses de 2014 fueron un calvario por el alza en los impuestos que propició la 
caída de las ventas, el bajón en el consumo y, por consecuencia, la pérdida de empleos. 

LOS ÚNICOS que están felices son los cobrones de la Secretaría de Hacienda que alcanzaron cifras récord de recaudación, lo 
que le permitirá al Gobierno federal seguir gastando a manos llenas, sin que a ciencia cierta se sepa si lo hace eficientemente. 

EN LA LISTA de los ganones habrá que anotar también a los legisladores -sí, ésos que aprobaron las reformas- que ya hasta 
rompieron su propia marca de gastos. 

Y, ASÍ, mientras unos cuantos hacen cuentas alegres, el resto de la población se las verá negras para estirar su bolsillo y 
sobrevivir otros seis meses. ¡Bendita reforma! 

CUENTAN QUE alguien en la Secretaría de Comunicaciones y Transportes quiso dar albazo en el tema del nuevo aeropuerto, 
pero desde Los Pinos lo pusieron quieto. 

SEGÚN ESTO, la semana pasada la dependencia pretendía aprovechar la euforia mundialista para -discretamente- otorgarle el 
jugosísimo contrato a uno de los mejores amigos del secretario Gerardo Ruiz Esparza: el arquitecto Enrique Norten. 

DE ACUERDO con esta versión, tuvo que ser el mismísimo Aurelio Nuño quien frenara la intentona de la SCT. La decisión del 
jefe de la Oficina de la Presidencia obedeció a tres motivos: 

EL PRIMERO, que ya son muchas las quejas que llegan a la Presidencia sobre amiguismo en Comunicaciones y Transportes. 
El segundo, que falta amarrar detalles legales con los terrenos en Texcoco. Y el tercero, ¡gulp!, que la evidencia de 
hundimientos mayores a lo previsto en la Terminal 2 está obligando a pensar mejor las cosas. 

TAL VEZ sea coincidencia, pero llama la atención que el encarcelamiento de José Manuel Mireles se haya dado apenas unos 
días antes de la visita de Enrique Peña Nieto a Michoacán. 

AL PARECER en Bucareli se prendieron las alarmas cuando el líder de las autodefensas proclamó que tras haber tomado el 
poblado de La Mira, seguiría con Lázaro Cárdenas y con Morelia. 

HAY QUIENES ven una actuación errática por parte de las autoridades federales, pues un día hacen héroe a Mireles y al día 
siguiente lo tachan de criminal. 

DEL OTRO LADO dicen que, en realidad, Mireles trae su propio juego, ya no sólo con los malosos sino también de tipo 
político. 

QUE ESO de incumplir el abandono de las armas fue una manera de promocionarse, casualmente, ahora que Morena anda 
buscando candidatos por todos lados. 

¿SERÁ por eso que Andrés Manuel López Obrador exigió la libertad de Mireles? Es pregunta de grueso calibre. 

DE LLENO le pega al panismo del DF la detención en Brasil de Sergio Eguren Cornejo y Rafael Medina, ex diputados locales y 
actualmente funcionarios de la delegación Benito Juárez. 

AMBOS son identificados como parte del grupo de Mariana Gómez del Campo, aunque, como suele ocurrir en los divorcios, 
terminaron trabajando al lado de Jorge Romero, que ahora deberá explicar si estaban de vacaciones… ¡o de pinta! 
(Redacción, página 10) 
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CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 
Milenio 

 

 
                                    

 
 
 


